



DIOCÈSE
LAUSANNE, GENÈVE ET FRIBOURG

Newsletter Nr. 9

Juni 2013

Im Juni findet die Abstimmung über die Revision des Asylgesetzes statt. Bischof Morerod hat dazu in einem [Interview](#) in der Liberté Stellung genommen.

(NB: Die fehlerhafte Bildunterschrift wurde in einer Richtigstellung in der folgenden Ausgabe korrigiert)

VERANSTALTUNGEN IM MAI

Pressekonferenz zum Thema Asyl

Am 2. Mai haben die Kirchen der Schweiz eine Pressekonferenz gegen die Verschärfung der Asylgesetzgebung durchgeführt.

Bistumsübergreifende Wallfahrt nach Lourdes

Vom 13. bis zum 17. Mai 2013 haben ungefähr 2500 Westschweizer, darunter auch Deutschfreiburger und Oberwalliser, an der 91. interdiözesanen Wallfahrt nach Lourdes teilgenommen. Dorthin mitgekommen waren die Pfarrmoderatoren, Weihbischof Farine und zum ersten Mal Bischof Morerod. [Audio](#), [Fotos](#) und ein [Interview mit Bischof Morerod](#).

Firmung von Erwachsenen

Am 18. Mai hat Bischof Morerod in Vevey 115 Erwachsene aus dem ganzen Bistum gefirmt. [Communiqué](#).

Der Wettbewerb „Raus aus den Mauern“ hat eine Preisträgerin

Die Jury des Wettbewerbs „Raus aus den Mauern“, der im Dezember 2012 von Bischof Charles Morerod lanciert wurde, hat bei ihrem Treffen am 21. Mai im Ordinariat des Bistums in Freiburg die Künstlerin Susanne Krell für ihr Projekt aus Acryl und Pigmentfarben ausgezeichnet. Der Künstlerin soll ein Preisgeld von 11.000 Fr. übergeben werden, welches ausschliesslich durch Spender finanziert wurde. [Communiqué](#).

Fronleichnam in Freiburg

Am 30. Mai war Fronleichnam. In Freiburg stand Bischof Morerod der Feier vor. Hier können Sie zwei Reportagen zu diesem Fest finden ([RTS](#), [La Télé](#)).

AGENDA JUNI

2. Juni: „Wallfahrt zu den Heiligen Afrikas“ von Véroliez nach St-Maurice. [Plus d'info](#).

2. Juni: 150 Jahre Schweizer Bischofskonferenz (SKB) und Inländische Mission (IM). Die Schweizer Katholiken waren nach Einsiedeln eingeladen, um dieses Jubiläum zu feiern. [Communiqué](#).

4. Juni: Vortrag von Nathalie Becquart, Verantwortliche für die Jugendpastoral in Frankreich, 19.15 Uhr im Saal 3113 an der Universität Miséricorde in Freiburg zum Thema „Église@jeunes 2.0: à l’heure de Facebook, l’Église peut-elle encore rejoindre les jeunes?“

5. Juni: [Westschweizer Weiterbildungstag](#) zur Jugendpastoral und am 6. Juni [deutschsprachige Jugendpastoraltagung](#)

8. Juni: Tag der offenen Tür am IFM (Institut romand de formation aux ministères) in Freiburg, das seinen 25. Geburtstag feiert.

9. Juni: Wallfahrt nach Sachseln-Flüeli-Ranft, organisiert von der Freiburgischen Stiftung für das Wohnhaus des Hl. Bruder Klaus. Mehr Informationen: [de](#) / [fr](#).

12. Juni: Tag der offenen Tür im Point d’Ancrage (Africanum), Freiburg, ab 11 Uhr (Kontakt: Pater Claude Maillard, 077 418 75 07).

19. Juni: Überreichung des katholischen Medienpreises und des „Good News“-Preises um 18.30 Uhr in den Räumen von le CARE in Genf mit Weihbischof Farine (Kontakt: Kommission für Kommunikation und Medien, Simon Spengler, 079 667 27 75).

8. bis 14. Juli: Westschweizer Woche für Musik und Liturgie in St-Maurice, eine Gelegenheit, sich in vielen Bereichen der Liturgie und Musik weiterzubilden. Anmeldungen bis zum 31. Mai. [Mehr Informationen.](#)

23 bis 28 Juli: Weltjugendtag in Rio (WJT) in Rio, Brasilien.

DIVERS

VERSCHIEDENES

Einschreibung für die Firmung 2014

Für die Pfarreien und Seelsorgeeinheiten: Die Einschreibungen für die Firmung 2014 sind ab sofort möglich. Anmeldung bis zum 30. Juni. Die Formulare finden Sie hier [auf Deutsch](#), [auf Französisch](#). (Die deutschsprachigen Pfarreien konnten bereits ihre Wunschdaten melden.)

„Mit de Bübla i d’Stùba“: Apostelgeschichte

Nach der Lektüre des Lukasevangeliums wird das Projekt „Mit de Bübla i d’Stùba“ mit der Lektüre der Apostelgeschichte ab Advent 2014 fortgeführt (29./30. November). Eine Feier ist für Pfingsten 2015 (24. Mai) vorgesehen.

Diözesane Weiterbildung

Halten Sie bitte in Ihrer Agenda die Tage vom 1. bis zum 3. Oktober frei für die Diözesane Weiterbildung an der Universität Freiburg zum Thema „Der Sonntag“.

JUBILÄEN

Wir gratulieren herzlich folgenden Priestern:

- Nicolas-Pierre MAILLAT zu seinem 10-jährigen Priesterjubiläum am 15. Juni
- Dominique JEANNERAT zu seinem 25-jährigen Priesterjubiläum am 19. Juni
- Pierre GUMY zu seinem 60-jährigen Priesterjubiläum am 28. Juni
- Moritz BOSCHUNG zu seinem 60-jährigen Priesterjubiläum am 28. Juni
- MIGUEL BLANCO zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 29. Juni
- Jean GLASSON zu seinem 10-jährigen Priesterjubiläum am 29. Juni

- Guy JEANMONOD zu seinem 10-jährigen Priesterjubiläum am 29. Juni
- Louis PYTHOUD zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 30. Juni
- Michel GENOUD zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 30. Juni
- René PÉRISSET zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 30. Juni
- Paul DÉVAUD zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 30. Juni
- Gerhard BAECHLER zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 30. Juni
- Linus AUDERSET zu seinem 50-jährigen Priesterjubiläum am 30. Juni

Früher erhielten die Jubilare jeweils eine Kerze an der Chrisammesse. Ab diesem Jahr werden sie neu ins Ordinariat zu einem Essen mit dem Bischof eingeladen.

Informationsdienst, 31. Mai 2013